

JAHRESBERICHT 2024

„Freunde helfen Luxor e.V.“

c/o Stefan Hilprecht, Schulstraße 5, 04435 Schkeuditz

Vom 24.01. - 04.02.2024 reisten Stefan Hilprecht und Sandra Wolf nach Luxor/Westbank/Elboeirat/Elrozga (Ägypten), um sich ein aktuelles Bild von den Gegebenheiten vor Ort zu verschaffen. Die Reisekosten und Ausgaben vor Ort sowie die Unterbringung wurden von beiden privat finanziert. Der Verein wurde durch diese Kosten nicht belastet.



Während des Aufenthaltes fanden unter der Leitung des Vereinsvorsitzenden von Hayah Afdal Baubesprechungen mit dem Bauunternehmer, dem Architekten, Vereinsmitgliedern von Hayah Afdal sowie Herrn Hilprecht und Frau Wolf in den Vereinsräumen von Hayah Afdal und auch direkt auf dem 2023 für

den Bau erworbenen Grundstück (Baustelle) statt.

Am 7.2.2024 wurde mit dem Bau begonnen. Die Fundamente wurden ausgehoben und gegossen. Hierbei halfen sehr viele freiwillige Helfer (mehr als erwartet). Aus diesem Grund erfolgte die Fertigstellung dieses Bauabschnitts auch sehr schnell. Die anschließende Versiegelung der Fundamente erfolgte durch das Bauunternehmen. Im Anschluss wurden die tragenden Säulen betoniert und danach die Wände ausgemauert. Daran anschließend erfolgte die Armierung und Schalung der Decke. Diese wurde dann in einem Zug gegossen.

Diese Arbeiten wurden Mitte Mai 2024 abgeschlossen. Dabei kam es zu einer Verzögerung von mehreren Wochen, da der Ramadan in diesen Zeitraum fiel, was vorab nicht beachtet bzw. nicht als problematisch erkannt wurde.

Im Rahmen des Innenausbaus wurden die Versorgungsmedien angeschlossen, die Elektroinstallation vorgenommen, Fenster und Türen eingebaut, die Böden und Wände gefliest bzw. gestrichen und die Sanitäreanlagen errichtet. Die Bauabnahme erfolgte über einen Zeitraum von 3 Tagen. Hierbei kam es zu erheblichen Differenzen zwischen dem Südpartner und dem Bauunternehmer. Dieser stellte plötzlich Nachforderungen in Höhe von 25%, ohne vorher auf Mehrkosten hingewiesen zu haben. Die Klärung dieses, in Ägypten, wohl so durchaus vorkommenden Problems, benötigte dabei mindestens einen halben Tag. Schließlich akzeptierte der Bauunternehmer die Position des Südpartners und verzichtete auf die Mehrforderungen.



Nach der Bauabnahme wurden die Räume in Eigenarbeit gereinigt, möbliert und sofort zur Nutzung übergeben.

Am 6.10.2024 wurde die Eröffnung des Gebäudes gefeiert und am 7.10.24 war der erste Unterrichtstag für die Vorschulkinder. Ursprünglich war eine Betreuung von 30 Kindern geplant. Es herrschte ein riesiger Andrang, so dass im Moment ca. 100 Kinder in 3 Räumen betreut werden, was allerdings vorübergehend möglich ist, ohne dass es zu einer Überlastung kommt. Die Errichtung der 2. Etage sollte somit schnellstmöglich erfolgen.



Das Projekt wurde von der Stiftung Nord-Süd-Brücken gefördert und der Bau durch Steuermittel auf der Grundlage des Sächsischen Landtags beschlossenen Haushaltes in Höhe von 10.000 EUR mitfinanziert. Insgesamt beliefen sich die Baukosten auf 17.450 EUR.



Weiterhin konnten im Jahr 2024 sieben neue private Patenschaften zwischen deutschen Paten und bedürftigen Kindern, teilweise Halbwaisen, vermittelt werden. Somit existieren nun insgesamt 22 Patenschaften zwischen deutschen Paten und ägyptischen Kindern. Die Familien vor Ort sind darüber sehr, sehr dankbar, freuen sich über diese Unterstützung und wissen es sehr zu schätzen. Für

die armen Kinder wird so für eine erhebliche Erleichterung der Lebenssituation gesorgt und der Schulbesuch ermöglicht. Der Kontakt zum Patenkind ist über unsere Partnerorganisation Hayah Afdal unkompliziert möglich. Die aktuelle Lebenssituation kann jederzeit erfragt und berichtet werden. Auch können die Paten, nach vorheriger Absprache, ihre Patenkinder in Ägypten besuchen, wenn dies gewünscht ist. Dabei bieten Freunde helfen Luxor e.V. und Hayah Afdal Unterstützung bei der Organisation des Besuches.



Während der Ramadanmonate wurden 2024 in Luxor durch unseren Partnerverein Hayah Afdal bedürftige Familien mit Bargeld unterstützt. Freunde helfen Luxor e.V. stellte hierfür 500 EUR zur Verfügung.



Für den Verein Hayah Afdal in Luxor wurden Rollstühle, Gehhilfen und Anti-Dekubitusmatratzen gekauft. Diese medizinischen Hilfsmittel werden durch Hayah Afdal kostenfrei an bedürftige Personen ausgeliehen.

Für den Unterrichtsraum in den Vereinsräumen von Hayah Afdal wurde eine Tafel für Lehrzwecke angeschafft.



Am 11. April 2024 fand die jährliche Mitgliederversammlung von Freunde helfen Luxor e.V. statt. Es wurde über den aktuellen Stand, den teils durch Fördermittel finanzierten Bau des Erdgeschosses der Vorschule mit angeschlossener Gemeinschaftsklasse und den Kauf von medizinischen Hilfsmitteln berichtet. Der Vorstand wurde entlastet und ein neuer Vorstand gewählt.

Im Jahr 2024 betragen die Gesamteinnahmen 20.665 EUR. Die Ausgaben beliefen sich auf 29.448,98 EUR. Von dieser Summe sind lediglich 496,97 EUR (1,7 % der Gesamtausgaben) Ausgaben für Vereinskosten (Notar, Kontogebühren und die Verwaltungssoftware). Der komplette Rest wurde für gemeinnützige Zwecke verwendet.

Unser Verein Freunde helfen Luxor e.V. erhielt im Jahr 2024 von einer Privatperson Geldzuwendungen, deren Höhe mehr als 10 % unserer gesamten Jahreseinnahmen ausmachten.

- Die Privatperson spendete 5.000 EUR (24 % der Jahreseinnahmen 2024).

Weiterhin gab es diverse Infoveranstaltungen und auch im Rahmen eines betrieblichen Sommerfestes eines Unternehmens wurde informiert und die Einnahmen der Tombola wurden als Spende vereinnahmt.

Schkeuditz, den 15.03.2025

Stefan Hilprecht
1.Vorsitzender

Sandra Wolf
Schriftführerin